

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 23, al Administrador de EL CORREO.

ALCOHOLES

LAS FABRICAS DE AZÚCAR

Si el problema planteado con motivo del proyecto de ley del Sr. Villaverde creando un impuesto sobre los alcoholes afectara tan solo a los vinos y a los industriales que pueden extraerse del maíz y de otros productos que en su mayor parte se importan de Rusia y América, nuestro voto se sumaría al de los que piden soluciones más extremas en favor de la viticultura nacional; pero existiendo ya en la Península un elemento de riqueza tan importante como las fábricas de azúcar de remolacha, la prudencia aconseja estudiar con calma todas las aspiraciones y conceder a todos los intereses igual aprecio a fin de que se vea que cuando abogamos en favor de los viticultores, ni la pasión ni el egoísmo influyen poco ni mucho en nuestros juicios.

Tal vez algunos censuren en voz alta las apreciaciones que vamos a exponer; pero estamos ciertos de que los que así procedan harán justicia en su fuero interno a la sinceridad de nuestras palabras, reconociendo a la vez que son ciertos los hechos y datos que sirven de base a estos artículos.

La fabricación de azúcar de remolacha está ahora en el período de gran apogeo, y para ella tiene importancia muy reducida el hecho de que las melazas den algunos céntimos más de utilidad; pues con y sin ellos, los dividendos que se reparten a los accionistas seguirán siendo altos hasta que por exceso de producción la mayor oferta determine una baja de importancia en las cotizaciones del azúcar.

En caso contrario que esta industria está la viticultura española, pues a la poca estimación de los caldos, hay que agregar el desastre originado por los estragos de la filoxera.

Para el viticultor es, por lo tanto, de necesidad imprescindible utilizar bien los residuos de la industria vinícola y sacar de los caldos el mayor provecho posible, pues gracias que procediendo con gran diligencia y economía, no sale sus cuentas a fin de año con un déficit ruinoso.

Los fabricantes de azúcar necesitarán dentro de seis u ocho años que la Hacienda les abra todas las puertas por donde puedan llevar utilidades a sus cajas, pues sin presumir de profetas, puede afirmarse que para entonces la competencia será tan exagerada, que solo podrán vivir las fábricas que cuenten con mayores elementos y tengan más acertada dirección.

Para 1908 el viñedo de la Península habrá sido en su casi totalidad aniquilado por la filoxera, y los que perseveren después de esa gran desdicha en el propósito de cultivar viñas, será porque contarán con la ilustración y recursos que hoy faltan a los viticultores, y estarán, por lo tanto, en condiciones de poder luchar con aquellos otros intereses que tratan de perjudicar su negocio.

Como el Sr. Villaverde lo que persigue es un mayor ingreso para la Hacienda, nos parece pueril proponer soluciones que puedan dar por resultado el disminuir la recaudación, por ejemplo, de consumos en una cantidad igual o parecida a la que se calcula que proporcionará el nuevo impuesto sobre el alcohol, y por esta causa, en el artículo que mañana publicaremos, se expondrá, partiendo de las premisas ya sentadas, cuál es el criterio más práctico, en nuestro sentir, para resolver el conflicto que tanto preocupa hoy a las clases productoras y al Gobierno.

Rivas Moreno.

La reunion de hoy

Convocados por la Cámara agrícola de Jumilla, se han reunido esta mañana en el salón de la Cámara de Comercio, los representantes que han venido de provincias con objeto de informar al Gobierno y al Parlamento en el problema planteado como motivo de la reforma del impuesto de alcoholes.

Se ha acordado en esta reunion que cinco individuos designados al efecto informen mañana ante la Comisión del Congreso, y allí expongan las aspiraciones de las comarcas vinícolas, y también se han trazado líneas generales, que en breves serán concretadas en un proyecto, para la organización de sindicatos de los intereses vitícolas. A la reunion han concurrido algunos diputados y senadores.

EL TRANSVAAL

INGLATERRA

La batalla de Spyon-Kop

Londres 27.—No se han recibido nuevos telegramas oficiales respecto al combate de Spyon-Kop. Según se deduce de los pocos despachos transmitidos por los corresponsales, el día en que se libró la batalla de Spyon-Kop se generalizó el combate en toda la línea del Tugela.

Afirmase que las pérdidas sufridas por las tropas británicas fueron mucho más

considerables de las que hasta ahora se conocen.

Berlin 27.—Algunos periódicos de esta capital publican despachos de Pretoria asegurando que las tropas inglesas se han visto obligadas a replegarse a la orilla derecha del Tugela.

El doctor Leyds

Berlin 27.—El ministro de Negocios Extranjeros, conde de Bulow, ha recibido hoy al doctor Leyds, representante de la república del Transvaal.

El doctor Leyds, interrogado por un redactor del periódico *Lokal Anzeiger*, ha declarado que su viaje a esta capital no tiene en modo alguno carácter político.

Hablando después de la guerra del Africa del Sur, añadió que creía que la Gran Bretaña se verá obligada a restituir los terrenos usurpados al Transvaal, a respetar a los colonos partidarios de los boers y reconocer la absoluta independencia de éstos.

Bajas de los ingleses

Londres 27.—Las pérdidas de los ingleses a orillas del Tugela, según las listas que hasta ahora se conocen, han sido de 67 muertos, 579 heridos y 90 prisioneros.

Estas listas son todavía incompletas.

Opiniones de un general

Londres 27.—El general inglés Youngblood ha manifestado a un periodista que el fracaso de Spyon Kop hace que la situación sea extremadamente crítica.

«Buller—añade—ha confesado que hemos perdido mucha gente en la batalla. No podemos, pues, pensar en el socorro de Ladysmith con la inmediata rapidez que se había proyectado. Aunque esta plaza, por su situación especial es difícil de conquistar, y tiene grandes aprovisionamientos, no se puede desconocer que no les será dable a sus defensores mantenerse mucho tiempo.

Fracasado el plan para librar a Ladysmith, lo mejor que podría hacer el general White es una salida en masa para librarse de la capitulación arrojando las posiciones boers.»

El ejército británico en operaciones

Londres 27.—Ha terminado de desembarcar en la Ciudad del Cabo la sexta división del ejército inglés y comenzado a llegar la séptima.

El número total de las fuerzas enviadas desde Inglaterra al teatro de la guerra asciende a 85.707 hombres, 18.390 caballos y 243 cañones.

El ejército británico en operaciones asciende actualmente a 110.707 hombres, 19.390 caballos y 313 cañones.

Efectuando la travesía desde la Gran Bretaña al Cabo, se encuentran actualmente en los mares 19.063 hombres, 3.336 caballos y 89 cañones.

El número oficial de bajas de todas clases, según los informes oficiales, se eleva a 8.216 hombres.

El sitio de Mafeking

Londres 27.—Según un telegrama de Lorenzo Marques, fecha de ayer, los boers levantaron el 23 del actual el sitio de Mafeking.

El Comité de defensa

Londres 27.—A las doce del día se ha reunido en el ministerio de la Guerra.

Han asistido a la reunion el ministro de Colonias, Chamberlain; el de la Tesorería, Balfour; el de la Guerra, marqués de Lansdowne; y el del Reichstag, Hiecke-Bach.

Esta reunion es objeto de mucha curiosidad. La prensa de la tarde supone que se han tomado acuerdos importantes, que no se harán públicos.

En Sterkstroom

Se ha recibido un telegrama de Sterkstroom diciendo que el día 21 sostuvieron los ingleses vivo cañoneo con los boers cerca de Dordrecht.

Parte de los colonos de aquella zona, sublevados, han robado varias granjas de ingleses y el campamento de la policía de DeBosche, apoderándose de caballos y carneros.

Prisioneros boers

Londres 27.—Con fecha 24 dicen de Pietersmaritzburg que han llegado a Durban más de 150 prisioneros boers que cayeron el domingo 21 en poder de los ingleses en las cercanías del Tugela.

Nueve de ellos son súbditos ingleses.

LOS BARCOS DE LA TRASATLANTICA EN LAS GUERRAS

Son curiosos los siguientes datos de algunos de los servicios prestados por los barcos de la Compañía Transatlántica durante las últimas guerras:

Millas recorridas por los buques en los viajes para llevar tropas, 2.347.000, equivalentes a 108 veces la vuelta al mundo por un círculo máximo.

El número de millas recorridas en los viajes para repatriar a las tropas, pueden estimarse en otro tanto.

El total asciende a más de cuatro y medio millones de millas, o sea más de 200 veces la vuelta al mundo.

La dotación de los buques ascendía a 3.840 hombres.

El carbon consumido en estas travesías ascendió a 500.000 toneladas.

Los víveres consumidos a 20.000 toneladas.

El número de toneladas de desplazamiento de la flota fué de 248.000 toneladas métricas.

La fuerza total de las máquinas, 116.000 caballos.

El vapor *Antonio Lopez* recorrió el polo en el año 1895 78.000 millas, es decir, 52.000 más que el máximo recorrido que se suele asignar a un solo buque en cualquiera de las mayores Empresas marítimas.

1.000 caja de altos explosivos.
8.500 cajas de granadas.
63.000 fusiles.
28 cañones grandes.
Otro gran número de cañones pequeños y material de guerra.

Todo esto se transportó en 102 vapores. Uno sólo de estos barcos, el *Buenos-Aires*, llevó en un sólo viaje a la Habana 538 cajas de pólvora con 35.000 kilos.

Se llevaron también a las Antillas y Filipinas, en 58 vapores 340.445.000 pesetas, casi todo en monedas de plata.

Una de las expediciones memorables fué la del *Satirategui*, que llevaba para Filipinas 78 toneladas de algodón-pólvora, mandándose detener en Aden cuando ocurrió el combate naval de Cavite, y teniendo que hacer el viaje de retorno a Cádiz con la misma carga, transbordada al *Luzon*, que luego salió con dicho enorme repuesto de explosivo, con la escudera de Cámara, corriendo sus vicisitudes.»

EL NIÑO MILAGROSO

Días pasados dimos la noticia de la peregrinación, especialmente de mujeres, que se advertía hacia la Costanilla de los Angeles, donde un empujador que vive en el núm. 4, ha establecido una capilla donde se venera el Niño de Dios & que nos referimos.

Después de esta noticia de El Correo, otros periódicos han procurado obtener mayores noticias, y uno de ellos, al dar cuenta de una visita a la casa en cuestion, entra en estos detalles:

—«Como vino a manos de usted el Niño milagroso—preguntó el periodista al empujador.

—Sobre eso punto nada puedo decir a usted. Es un secreto que no me pertenece y que no haré público hasta que tenga permiso de la Iglesia para ello.

—¿Desde cuándo está la imagen en poder de usted?

—Desde el año 36.

—¿Y cuándo empezó a extenderse la fama de los milagros realizados?

—Poco tiempo después. Yo, en cuanto apreció los milagros extraordinarios que el Niño hacía, instalé una pequeña capillita en la habitación que me servía de antecámara. Puse un cepillo, y los fieles que en número extraordinario acudían a venerar la imagen depositaban limosnas, llegando a reunir 233 pesetas.

Entonces comencé a hacer algunas obras en el oratorio, y cuando éstas estaban empezadas, se presentó un día una señora piadosa que se brindó a costearme los gastos con toda esplendidez.

Antes de terminar estas obras, y como el Niño aún no llevaba nombre, yo puse en un papelito los siguientes:

«Del «Perdón», «Socorro», «Esperanza» y de «los Remedios», a fin de hacer un sorteo y ponerle el que la suerte designase.

Hice el sorteo, y la suerte designó el nombre de «los Remedios», que es el que desde entonces lleva la imagen.

Un día, después de esto, se presentó en mi casa el rector de la iglesia de Santa Catalina para manifestarme que durante la misa había tenido una revelación divina, y que quería que el Niño fuese llevado al templo para decir ante él una misa.

Así lo hice. Acabada la misa, el rector hizo un sorteo, ignorando que yo lo había hecho anteriormente, y como entonces salió de una copa donde estaban metidos los papelitos el nombre de «los Remedios».

Yo entonces levanté acta, que rubricué, y guardé la copa como la más preciosa de mis reliquias.

Desde entonces—añadió el Sr. Marazuelo poseído de gran exaltación piadosa—tengo el convencimiento de que Madrid tiene el remedio para sus males, y yo el consuelo de haber legado a la posteridad una imagen más milagrosa!

—Y para lo sucesivo, ¿qué piensa usted hacer?

—Espero las órdenes del señor Obispo.»

Nos limitamos a reproducir los anteriores antecedentes, y creemos que, en efecto, el Obispo de la diócesis debe estudiar un asunto que ya empieza a ser comentado, y no con el mismo criterio.

CERTIFICADOS Y VALORES DECLARADOS PARA LAS ANTILLAS Y FILIPINAS

La Gaceta publica hoy una real orden del ministerio de la Gobernación, disponiendo que se consideren las consecuencias de la guerra y de la evacuación de las que fueron colonias españolas como un caso de fuerza mayor, en cuya virtud la Administración española queda exenta de toda responsabilidad ante los remitentes, tanto españoles como extranjeros, de certificados y cartas con valores declarados expedidos a Cuba, Puerto-Rico ó Filipinas, en tiempo anterior a la evacuación.

Hospicio para periodistas

El director del *Odeon* *Litolek*, periódico de la ciudad de Odessa, ha reunido en suscripción, con ayuda del Municipio y de la prensa local, los 200.000 rublos necesarios para fundar un Hospicio de periodistas.

A diferencia del asilo Galignani que se estableció en Francia con el mismo fin, en el de Odessa serán solamente recogidos los periodistas ancianos y pobres, sino además todo el personal que trabaja en los periódicos, tipógrafos, pliegadores, reparadores, etcétera.

Sus hijos, si los tienen, serán criados y educados en un edificio anejo al del asilo. No estaría demás, en Madrid, una institución por este estilo.

La administración de justicia

La comisión que gestiona las cuestiones referentes a reformas en la administración de justicia acordadas en la Asamblea de Julio último, nos ha visto hoy para decirnos que ha visitado a los Sres. Sagasta, Gamazo, Azcárate, Romero Robledo y al presidente de la comisión de Presupuestos, Sr. Laiglesia, e individuos de la misma señores Bergamín y González Bessada.

De las impresiones recibidas, descartando las naturales reservas, deduce dicha co-

mision que no existe medio parlamentario para llevar a los artículos del presupuesto una reforma completa en la organización de tribunales, reforma que debiera ser objeto de una ley especial.

La comisión ejecutiva de la Asamblea visitó igualmente al Sr. Montero Ríos, quien estuvo con ella muy atento y muy deferente, reconociendo el derecho que la asistía para oponerse a su enmienda.

ATENIO

Historia comparada del Arte antiguo

El Sr. Mélida dedicó la lección de ayer a tratar de la representación de los animales por los artistas asiáticos, a quienes calificó de los primeros animalistas de la antigüedad. El tema ofreció el atractivo de la novedad, y las proyecciones mostraron obras notabilísimas, en las que palpita el realismo con una fuerza extraordinaria.

En el curso de las anteriores secciones ya indicó que en todo tiempo los artistas caldeos y asirios manifestaron predilección por los animales como tema representativo; siempre en esto estuvieron más felices que en la representación del ser humano; y así como respecto de éstos trataron dos clases de asuntos, religiosos ó hieráticos, propiamente dichos, y realistas ó de la vida, fuese la vida militar, fuese la cortesana, así en el modo de interpretar los animales fueron hieráticos ó idealistas, y fueron también realistas.

Fueron idealistas cuando emplearon los animales como símbolos, creado con ellos tipos decorativos, y aunque para ello grandecieron la forma, y con la amalgama de partes de distintos animales crearon seres fantásticos, como el toro alado, siempre resulta el deseo de precisar la forma y caracterizarla. En este grupo de representaciones tenemos, por un lado, aparte del citado y de las divinidades con cabeza ó cuerpo de animal, el centauro, ó sea el ser compuesto de cuerpo de león y torso humano; el esfinge en pie (león con cabeza humana); el grifo ó quimera, con cuerpo de león, patas y cabeza de ave de rapiña; el caballo alado (como el Pegasus); el ave con cabeza humana, como las Harpas y las Sirenas; todo lo cual demuestra, por otra parte, el origen oriental de los seres quiméricos de la Mitología griega.

La representación puramente realista de los animales se manifiesta, sobre todo, en las escenas de caza y de guerra; aquellos artistas no sentían ni el reposo ni la ligereza, solo la fuerza. Interpretaron de un modo bastante justo, pero sin sentimiento, los animales domésticos, como la vaca y el cerdo. Interpretan aún peor, y a veces como de memoria, animales exóticos, como el camello de la Bactriana, el elefante de la India, el rinoceronte, el mono. Interpretan algo mejor el avestruz. Pero en lo que ya demuestran su condición de animalistas, es en el modo de interpretar el caballo con toda su elegancia de formas y de movimientos; le dibujan mejor que los egipcios, saben construirle bien, acusan con exactitud sus músculos.

Mejor aún interpretaron el perro, singularmente el perro de caza, sin duda por lo que tiene de fiero. Las series de relieves de las cacerías de Asurbanipal, que posee el Museo Británico, nos muestran esos perros que revelan la feliz observación del artista, y nos muestran los diversos lanzos de la caza del león, que constituyó la pasión de los reyes asirios, como la caza de los reyes de Persia en el sitio XVII, según testimonio de un viajero, y aun hoy es deporte que practican los príncipes del Indostán.

Entre los reyes asirios, Teglefalasar I se jacta de haber dado muerte a 800 leones. Tal consumo no raro a este animal en Asiria, y los monarcas ninivitas se los hacían llevar de Caldea y Susania para cazarlos en sus jardines. En uno de dichos relieves se ve el momento de saltar de la flecha los leones, y uno de ellos con la flecha que acaba de arrojarle el rey. Otros relieves muestran en toda su dramática expresión la cacería en el desierto, el suelo sembrado de leonas y leonas moribundas ó retorciéndose en las convulsiones de la muerte, y al rey cazador a caballo. También se ve a Asurbanipal luchando cuerpo a cuerpo con un fiero león, éste lleno de vida y aquí y sus servidores inexpresivos en fuerza de haberles querido dar el artista la serenidad augusta del valor invencible.

A este relieve convienga una inscripción que dice: «Yo, Asurbanipal, rey de las naciones, rey de la Asiria, combatiendo a pie, lleno de todo mi valor, con un león de talla gigantesca, le he asido por la oreja, y en nombre de Assur y de Instar, diosa de la guerra, he puesto fin a su vida con la lanza que tenía al brazo.»

En dichos relieves, al contrario que en los de figuras humanas, es de notar una variedad de actitudes, de tipos, de contornos, aparte del modo magistral de interpretar con todos sus caracteres al animal fiero por excelencia, que coloca a los asirios como artistas a la altura de los de las grandes épocas en la historia general del arte. El león vomitando sangre y la leona herida, arrastrándose con la columna vertebral rota, son de una fuerza dramática y de una grandezca de líneas, que mantienen bien la comparación, según demostró el profesor, con las mejores obras egipcias y griegas.

Los carlistas

Nuevo hijo de armas

El ministro de la Gobernación recibió anoche del gobernador de Guipúzcoa el siguiente telegrama:

«San Sebastian 27.—Practicado el reconocimiento por la Guardia civil en la casa que en Placencia habita Manuel Maiztegui, se ha descubierto en un subterráneo tapado con tablas un depósito de unos cien mil cartuchos Remington, gran cantidad de cápsulas para los mismos, vainas de bayonetas, fusiles armados y sin armar, bayonetas, y además dos sacas de correspondencia.

Continúan sin descanso toda clase de pesquisas.

El dueño de la casa, Manuel Maiztegui, huyó a Francia cuando fué descubierto el primer depósito.»

A última hora recibió anoche el Sr. Date otro telegrama diciendo que siete ó ocho personas comprometidos en el descubrimiento de las armas, habían logrado traspasar la frontera.

TEATRO ESPAÑOL

Con el título de *Juez y reo* estrenó anoche en este teatro un drama en tres actos en prosa, original del notable periodista don Fernando Soldevilla.

En él ha demostrado indiscutibles dotes de autor dramático, tanto por el lenguaje correcto y apropiado a las situaciones que presenta, como por el ingenio con que crea algunos conflictos, la habilidad con que los desenlaza y el interés que en ciertos momentos ha logrado inspirar.

Última ha sido que eligiera una época como la de principios del presente siglo para desarrollar su asunto. Porque esa elección trae aparejadas mayores dificultades artístico-teatrales con que luchar, que si se desarrollara en nuestros días la acción dramática.

Ni las costumbres; ni la indumentaria; ni las conspiraciones en que los personajes se ocupan; ni, por último, el ambiente de aquella época, pueden contribuir, siquiera sea indirectamente, al éxito apetecido por el autor.

Por el contrario, todo ello constituye, como he indicado, un cúmulo de contrariedades que hay que vencer además de las no pequeñas que representa el intento de escribir una obra dramática en que se vean cumplidas todas las exigencias del arte.

Esas consideraciones aumentan el mérito del trabajo ejecutado por el Sr. Soldevilla. Porque es bien seguro que de no reunir aquella labor condiciones extraordinarias de vitalidad, no hubiera obtenido los aplausos que consiguió. Aplausos que, sin género alguno de duda, habrían sido mucho más frecuentes y calorosos si a haberse el drama interpretado por otros actores que los que anoche lo representaron, con menos fortuna que gran celo y buenísima voluntad.

La concurrencia era selecta y extraordinaria y llamó a escena a los actores y al autor diferentes veces a la terminación de todos los actos.

Es de desear y de esperar que el Sr. Soldevilla nos ofrezca en el teatro nuevas muestras de su reconocido talento para que llegues a ocupar un día entre los dramaturgos contemporáneos el distinguido y envidiable puesto que como periodista ha conquistado.

Arturo Perera.

INCENDIO EN BALEARES

Palma de Mallorca 27.—Ayer estalló un formidable incendio en un predio de Hortal, en el término de Arts, falliendo abrasadas dos muchachas de quince años.

El gobernador de las Baleares ha salido hoy para Alicante, en donde permanecerá ocho días.—*Fabra.*

LA ASAMBLEA DE VALLADOLID

Valladolid 27.—En el Circulo Mercantil se ha reunido la comisión central organizadora de la Asamblea con la junta directiva de la Cámara de Comercio.

Entre otros asuntos, se ha tratado del reparto de limosnas, producto de la suscripción hecha entre los asambleístas.

En principio se ha acordado entregar 1.500 pesetas a la Tienda-Asilo, otra importante suma al Asilo de Mendicidad, aplicar otra parte a desmenujo de prendas de abrigo en el Monte de Piedad y distribuir el resto a domicilio entre los pobres de los diferentes barrios de esta ciudad.

PARA LOS HERIDOS BOERS

El representante en Madrid del Estado libre de Orange ha visitado al empresario del teatro de la Zarzuela, con objeto de que se le ceda dicho coliseo para dar una función extraordinaria, cuyos productos serán destinados a socorrer a los heridos boers y orangistas de la guerra del Transvaal.

RAPTO DE UNA ITALIANA

Roma 27.—Telegrafian de Constantino la noticia de un acto vandálico realizado en aquella capital.

Una joven italiana de quince años, fué robada y conducida al harem de un funcionario turco del Asia Menor.

El embajador de Italia en Constantinopla dirigió a la Puerta energética reclamaciones, a consecuencia de las cuales la joven fué conducida de nuevo a dicha capital; pero en lugar de devolverla a su familia, el ministro de Justicia la mantiene secuestrada desde hace cinco días.

La embajada italiana ha formulado nuevamente una viva reclamación.

Reo de muerte

Valladolid 27.—Ha llegado el ejecutor de la justicia para cumplimentar la sentencia del reo Sacristan.

Sale para Torrenueva.

En esta estación, el inmenso gentío que poblaba los andenes hubiera manifestado su desagrado a no impedirlo las autoridades locales.

Ha salido para Santa Cruz el piquete de cazadores que ha de formar el cuadro.

El lunes, a las cuatro de la tarde, será conducido el reo a Torrenueva.

Créese que la ejecución se verificará de un día a otro.

Todo el mundo desea vivamente que se conceda el indulto.

La peste bubónica

En la Argentina

En Rosario, pueblo de la república Argentina, ha sido declarada oficialmente la existencia de la peste bubónica. El primer caso se registró el día 17 del actual.

En Oporto

Nuestro cónsul en Oporto dice en telegrama de anoche que no ha vuelto a registrarse ningún caso de peste.

EN EL CIRCULO DE LA UNION MERCANTIL

Conferencia de D. Francisco de Asís Gutiérrez.

Ante muy escogida concurrencia, entre la cual vimos a los Sres. Planas y Casals, Capdepon, Sallarés, Ruiz de Velasco y otras muchas importantes personalidades de la política, la banca y el comercio, dió D. Francisco de Asís Gutiérrez conferencia el día 20 de anoche.

El tema elegido era «Regeneración práctica», y supo desarrollarlo de modo interesante y con novedad digna de los aplausos que fué merecido.

Expuso su criterio acerca de lo que debe ser y cómo debe procurarse la regeneración, señalando la parte que individual y colectivamente a cada clase social corresponde en la obra común; y sin alardes de erudición extemporánea, pero demostrando la solidez de sus conocimientos, hizo un brillante discurso, que fué muy aplaudido.

OTRO ESCAPARATE ASALTADO

Anoche, un grupo de granujillas, aprovechando un descuido de los dependientes de la tienda de telas establecida en la calle de Toledo, núm. 78, rompieron el cristal de un escaparate y se apoderaron de varias prendas de ropa blanca.

Al ruido de los cristales, cuando cayeron al suelo, los dependientes salieron a la calle y vieron que los ratas corrían en distintas direcciones.

A las voces de él ese un guardia municipal corrió tras de uno de los ratos, y no consiguió cogerle más que la capa.

Los dependientes seguían persiguiendo a tres que iban juntos, y con el auxilio de los guardias de Seguridad detuvieron a los que dijeron llamarse José Villar Álvarez, Antonio López Rubio y Pedro Adrados Gómez.

Estos niegan que pertenecían al grupo de los asaltadores del escaparate, pero los guardias y el público afirman lo contrario. Los objetos robados no han parecido, así como tampoco el dueño de la capa.

El juzgado entiende en el asunto.

FILIPINAS

Repatriación de españoles

Nueva-York 27.—En Washington se ha recibido un despacho de Manila anunciando que 74 oficiales, 1.000 soldados y 72 funcionarios españoles, han recibido los medios necesarios para repatriarse.

SENADO

(TERMINO DE LA SESION DE AYER.)

El Sr. Silveira manifiesta que, según el concepto actual de la potestad, no puede hoy realizarse por el poder civil con sujeción a los preceptos de la novísima a la rescisión de temporalidades por virtud de la limitación establecida por las leyes vigentes.

Cuando existe un conflicto, cosa que no ocurre ahora, la acción del Estado debe elevarse al conocimiento de las representaciones supremas de ambas potestades.

Después expuso el jefe del Gobierno los distintos conceptos de las palabras funcionario público, para deducir que en el léxico puede considerarse tales a los Obispos, más no en el administrativo, y en el jurídico se les estima como autoridades.

Rechazó, pues, el concepto del Sr. Dávila de que lo son los que perciben haberes del Estado, pues de ser podría aplicarse a muchos senadores, cuyas casas aristocráticas perciben cargos de justicia, y a los que cobran sin ejercer función alguna derechos pasivos.

Esta es, a su entender, la doctrina conservadora.

Cuanto a la pastoral, es su opinión particular que no hay en ella delito ni falta. La determinación de delito contra la patria es asunto muy grave y la seriedad del legislador presupone cuidado para evitar que la excitación del sentimiento nacional conduzca a ataques que comprometan las relaciones entre las potestades civiles y eclesiásticas.

Es, pues, el documento una orientación errónea, y como tiene dicho, una lamentable equivocación y acto fuera de la realidad de los hechos, que hubiera tenido alguna explicación en Vich, pero ninguna en Barcelona.

Constatado luego al Sr. Villanueva, insistió en que no hay cuestión catalana que exija solución alguna de gobierno.

Dijo que no entra ni poco ni mucho el regionalismo catalán en el programa del Gobierno, y que desea la unidad, pero solo en cuanto no haya que utilizar para ella soluciones de violencia.

Creo que a esa unidad se debe ir, con mucho pulso y por una acción eficaz de la Nacionalidad, porque prefiere a la simetría la vida y a la igualdad de formas el vigor de una provincia ó de una región, porque no estamos—dice—tan sobrados de fuerza que podamos despreocupar las que se nos presentan.

Es preciso respetar y no destruir con la fuerza sentimientos reales y verdaderos de una región, que son elementos preciosos de la nacionalidad; aun a riesgo de las molestias que producen; esto es, hay que ir a la unidad sin quebrantar la vida.

Por eso al presentar las bases del Código civil consignó el respeto más escrupuloso a las legislaciones forales vigentes y hoy está por la conservación de lo existente, pero sin saltos atrás en derecho, en política, ni en administración, ni intentos de reducir instituciones medioevales.

Concluyó el jefe del gobierno contestando a la pregunta del Sr. Villanueva de si le convenía seguir al frente de los negocios públicos y cuáles eran sus propósitos, que aunque es muy molesta la vida ministerial y tiene más sinsabores que satisfacciones por las desgracias que nos afligen, es su voluntad y su propósito continuar durante mucho tiempo en el poder con un gobierno estable y permanente que responda a las necesidades del país y a sus anhelos de regeneración.

Y al terminar el Sr. Silveira, se suspendió el debate y se levantó la sesión.

CONGRESO

(TERMINO DE LA SESION DE AYER)

El Sr. Suarez Inolán (D. F.) interviene en el debate para recoger algunas alusiones de que ha sido objeto.

El Sr. España y Lledó contesta en nombre de la comisión.

El Sr. Suarez Inolán ratifica, y se desecha el voto particular del Sr. Marín de la Bárcena.

Se da lectura a otro voto particular suscrito por el Sr. Bergamín, aplazándose su discusión para hacerlo como enmienda al artículo correspondiente.

Comienza a discutirse el voto particular formulado por el Sr. Ferrer y Vidal, apoyándole su autor en un extenso discurso, censurando, entre otras cosas, la forma en que habrán de tributar las sociedades anónimas que se dedican a empresas industriales, y que en general el proyecto que se discute grava de una manera desigual.

Sostiene el orador que el impuesto que se discute ha sido muy mal recibido por los contribuyentes, y cree que su cobranza ha de producir no pocas dificultades.

El Sr. Planas y Casals contesta al señor Ferrer y Vidal.

Dice que tal como ha quedado, el proyecto no es para producir alarmas, sino que se trata únicamente de originar un pequeño sacrificio, necesario en los actuales momentos.

Respecto al argumento hecho por el Sr. Ferrer, de que el impuesto resulta un conglomerado para la industria, manifiesta el orador que se descomparará de la contribución industrial el impuesto sobre utilidades.

El Sr. Ferrer y Vidal rectifica, dándose el parabán por la aclaración hecha, y manifestando su propósito de presentar una enmienda en el sentido de que se desquite el impuesto sobre utilidades de la contribución industrial.

Y se levanta la sesión a la hora reglamentaria.

EN OBSEQUIO

del señor Vincenti

El Sr. D. Eduardo Vincenti ha sido hoy objeto de una expresiva demostración de cariño.

Sus amigos, en consideración a sus trabajos en el Congreso y en el Ayuntamiento, le han obsequiado con un almuerzo en el Campo del Escro, concurriendo a la manifestación numerosa representación del magisterio y otros amigos políticos y particulares del Sr. Vincenti.

La mesa estaba puesta con mucho gusto, siendo notable el ramo de flores enviado por el conasecuto é importante liberal del distrito de Palacio, D. Plácido Fernández.

Los brindis de los Sres. Fernandez Vitorio, Cedron, Sardá, Ballesteros, Doval, Lon Albarada, Adrallos y Becarro de Bengoa, fueron muy ingeniosos para el Sr. Vincenti; y el discurso de éste, al dar las gracias, sentido y elocuente, mereciendo muchos aplausos.

Los ramos de la mesa fueron enviados a la señora del Sr. Montero Rios, señora marquesa de Aguilar de Campo y señora de Merino.

Diputación provincial

En la sesión celebrada ayer por esta corporación, el Sr. Peláez renunció el cargo de vocal de la comisión de Beneficencia, no admitiéndosele la dimisión.

Se acordó nombrar el 1.º de Febrero, si antes no pagaba el Ayuntamiento de Madrid, un comisionado de apremio que se encargue de cobrar los débitos.

Se aprobó un dictamen proponiendo la cesantía de un alumno interno, al cual se le formó expediente por ciertos hechos en los que entendiérase el juzgado.

Por último, después de larga discusión, quedó retirado otro dictamen declarando caducada una subvención a la Compañía del ferrocarril de Arganda a Colmenar de Oreja.

La salud en Madrid

Segun El Siglo Médico, durante la semana pasada han predominado las enfermedades reumáticas y catarrales, las inflamaciones de las vías respiratorias y de la garganta, las pleuritis y los lumbagos, las cistitis y las nefritis. Las infecciones gastro-intestinales han sido mejores en número y en gravedad. Se han exacerbado las bronquitis crónicas y las lesiones nerviosas centrales.

Abundan los casos de viruela y de sarampión.

LEOPOLDO II

LA CIUDAD DE BRUSELAS

El rey Leopoldo II se cuida mucho del ensanche y embellecimiento de la capital de Bélgica.

En varias ocasiones ha demostrado su interés por la conservación de las hermosas vistas de la ciudad amenazadas por las invasoras construcciones, y ha comprado los terrenos comprometidos, conservándose gracias a la munificencia real de varios panoramas de Bruselas, entre ellos el que se ve desde la avenida Luis y construyéndose paseos tan bonitos como el que rodea el parque de Laeken.

Últimamente, el rey ha intervenido para conservar los solares que han resultado de la expropiación de la Montaña de la Corte y dejar al futuro «Monte de las Artes» la bella perspectiva de la ciudad baja.

La Sociedad de seguros «Greshams», que había comprado ya un lote de dichos terrenos, lo ha cedido a la casa real por 600.000 francos. Además, Leopoldo II ha comprado otro lote en 487.192 francos; todo ello con la intención de hacer construir casas de poca elevación, que no oculten el panorama de la ciudad.

Bibliografía

El Progreso Agrícola y Pecuario publica el siguiente sumario:

Las plagas del campo: Nuestra información: El gorrión.—Trabajos contra la langosta en la provincia de Almería.—Agricultura: Murcia: Notas agrícolas.—Nuevo procedimiento para desecar los granos.—Los agricultores y el Parlamento.—Asociación de Agricultores de España y Cámara Agrícola Matritense: Enfermedades del cerdo.—El cacao: Instrucciones para la siembra, cultivo y beneficio.—La Exposición agrícola de Murcia.—Mercados de cereales.—Uvas y vinos: Nuestros vinos en Francia.—Mercados de vinos.—Açitunas y aceites: Preparación y conservación de açitunas.—Mercados de aceites.

Ganadería: Ganado lanar (continuación).—Mercados de ganados.—Lanas: Conservación de lana.—Mercados de lana.—Caza y pesca: El lacero.—Sección de consultas: La remolacha y la alimentación de las vacas lecheras.—Reparto y distribución de abonos.—Enrancamiento del aceite.—Publicaciones recibidas.—Noticias varias.—Ganado vacuno.—Flores y plantas: Cosas antiguas (continuación).—La leche y los fosfatos.—Envenenamiento de los animales por el nitrato de sosa.—Anuncios.—Redacción y administración, Librería Agrícola, Serrano, 14.

Noticias teatrales

Real

Por indisposición de un artista se ha cambiado la función anunciada para esta noche en el teatro Real, poniéndose en escena Sansón y Dalila.

Zarzuela

La reprise de la graciosa opereta Retolondrón, llevó anoche numeroso público a este coliseo y fué para los distinguidos artistas que la representaron un completo triunfo. Lucrecia Arana tuvo ocasión de lucir sus excepcionales facultades interpretando como ella sola pudo hacerlo, tan difícil y brillante partitura; Orejón gracioso y Guerra muy bien.

AL MENUDEO

Anteojos Roca de Precisión

Unicos que conservan y mejoran la vista, los vende el acreditado Óptico Mr. J. Dubosc, Arenal, 19 y 21, Madrid, y Magdalena, 16, Oviedo. Para más garantía los da a prueba, y no siendo satisfactorio el resultado, devuelve el dinero. Para más detalles, pídale el catálogo que da explicaciones para el tratamiento de la vista y se envía gratis a vuelta de correo a todo el que lo solicite mandando su tarjeta con señas. Arenal, 19 y 21, Madrid.

Bendición de una bandera

El día 2 del próximo mes de Febrero se efectuará a las once de la mañana, en la iglesia de San Francisco el Grande, el acto de bendecir la bandera de la Cruz Roja, regalada a la comisión del distrito del Congreso por el socio de la misma D. Enrique Barbra y doña Consuelo Ruiz de Barbra.

Huella terminada

Un telegrama oficial de Barcelona da por terminada la huella decurtidores del Llano. Estos se habían mantenido en dicha actitud durante seis meses.

En toda la provincia, añade el referido telegrama, no queda en la actualidad ninguna huella importante.

Los bienes de la beneficencia provincial

El presidente de la Diputación de Sevilla, señor marqués de Requevil, visitó ayer en el Congreso al Sr. Silveira para solicitar el apoyo del Gobierno en el asunto relativo a los bienes de la beneficencia provincial.

Autores de un robo

En la calle de la Parada, núm. 11, buhardilla, fueron detenidos ayer dos individuos, presuntos autores del robo de cinco mil y pico de pesetas, cometido hace unos días en el domicilio del portero del Congreso Antonio Alonzo.

Quemaduras graves

La niña Rosario Martín Gades, de siete años de edad, sufrió ayer graves quemaduras en la cara y ojo izquierdo al caer enjima de una sartén con aceite hirviendo.

Fiebres socorridas

En el Comedor de la Caridad, establecido el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, calle de Claudio Coello, fueron socorridas ayer 2.498 personas.

Monedero falso

Por dedicarse a expender monedas de cinco pesetas falsas, fué detenido ayer en la estación del Mediodía, un individuo llamado Manuel Celo García, al cual le fueron ocupadas ocho piezas de la referida moneda.

Estas están perfectamente hechas, diferenciándose de las legítimas por el sonido y por el poco peso.

Indútiles fueron los trabajos del juzgado para conseguir averiguar los cómplices que tuviera el detenido.

Fallecimientos

Ayer fallecieron en Madrid el coronel de infantería D. Enrique Garcini y Pastor, gobernador de las prisiones militares, y el magistrado de la Audiencia de Badajoz D. Mariano García Bayo.

Los batallones de montaña

Por el ministerio de la Guerra se ha ordenado a todos los capitanes generales para que, a partir de esta fecha, los batallones de montaña sean considerados como de cazadores.

El Carnaval y los comerciantes

Los comerciantes é industriales que deseen concurrir al certamen de Carnaval propuesto por el señor alcalde de Madrid, pueden inscribirse en la secretaría del Circulo de la Union Mercantil.

La colonia gaditana

La numerosa colonia gaditana residente en Madrid se propone celebrar un almuerzo de carácter íntimo el domingo 4 de Febrero en uno de los restaurantes de la Bombilla.

A cumplir quinceañ

Desde que se comenzó días pasados el robo en la joyería de la calle del Carmen, la policía de Madrid no descansa para conseguir la captura de los audaces ladrones.

Anoche fueron detenidos en una casa de la calle de Santa Isabel cuatro sujetos, apodados el Piripitipi, el Bravo Grande, el Dominguito y Juanito el Chacnero, que habían sido denunciados a la policía como autores ó cómplices del robo de la joyería. Pero comprobado que no han tenido participación en él, y como se trata de gente maleante, el gobernador los ha mandado a la cárcel para que cumplan una quincena.

Manifestación prohibida

El gobernador ha negado el permiso que solicitaba una comisión de alumnos de la Central de Artes y Oficios, para hacer una manifestación de protesta contra el comisario régio de dicho centro docente, Sr. Cortázar.

El Sr. Ossorio y Bernal

El distinguido periodista D. Manuel Ossorio y Bernal tuvo ayer la desgracia de sufrir una caída al subir a un tranvía en la calle de Serrano, fracturándose el brazo derecho.

Alles municipales de la noche

En la noche anterior han sido socorridos con sops y albergos 20 mujeres y 98 hombres en el Asilo del Norte, y 17 mujeres y 169 hombres en el del Sur.

Total de personas socorridas, 329.

En Barcelona ha sufrido aumento el precio del pan, el de la carne y el del carbón.

Hemos tenido ocasión de admirar en la casa litográfica del Sr. Mathew un artístico y original cartel, obra del notable artista Sr. Hastoy.

Este cartel, sin duda el más bonito de cuantos hasta hoy se vieron en España, fué encargado al Sr. Mathew por la importante casa de los Sres. Henry Garnier y C.ª, de Pasajes Rentería, y se dedica a anunciar el «Licoroso», que es el digestivo por excelencia, y cuya bondad quizás haya inspirado al Sr. Hastoy para hacer una obra tan primorosa, porque, en honor a la verdad, el «Licoroso» es capaz de inspirar a muchas cosas.

Enviamos al artista, a la casa editorial y a los Sres. Garnier, nuestra felicitación.

El cabo de Bolinao

Telegrafian de La Rambia que ha llegado a dicho pueblo el cabo de Bolinao, José Ruiz, hoy ya ascendido a sargento.

La mayor parte de la población, precedida por las autoridades y acompañada de los militares, salió con una música a recibirlo a un kilómetro del pueblo.

Llegó en buen estado de salud, salvo la herida de la pierna, de la que todavía se resiente.

D. Julian Echagüe

En el cementerio de San Lorenzo ha recibido hoy cristiana sepultura el cadáver de D. Julian Echagüe y Hose, hermano del go-

bernal del mismo apellido, que ha presidido el duelo.

Al acto acudieron numerosos amigos, que quisieron dar así una muestra de simpatía y de respeto bien merecida.

A la familia del Sr. Echagüe, y especialmente a su hijo D. Joaquín, envía El Correo la expresión de su sentimiento.

Ateneo

Mañana, de seis a siete de la tarde, el señor D. Gumerindo de Azórate dará su conferencia sobre «Filosofía social».

Circulo Mercantil

El próximo miércoles, a las nueve de la noche, se celebrará en esta Sociedad la junta general ordinaria de reglamento.

Luto de corte

La Gaceta publica hoy una orden de la Cancillería del ministerio de Estado, disponiendo que con motivo del fallecimiento de su alteza la duquesa Adelaida de Siemvig-Holstein, madre de S. M. la Emperatriz de Alemania (Q. D. G.), la corte vista de luto durante ocho días, cuatro rigurosos y cuatro de alivio, debiendo empezarse desde el día 28 del actual.

En honor de Breton

La colonia sarmantina en Madrid se propone obsequiar con un banquete en la semana próxima al maestro Breton, con motivo del estreno de su ópera Raquel.

EDICION DE LA NOCHE

LA UNIFICACION DE LAS DEUDAS y la cartera del Banco

Dice nuestro colega La Estafeta que aun cuando el Banco de España no ha adoptado una resolución oficial definitiva, parece cosa indudable que aceptará el canje de sus títulos de 4 por 100 amortizable por Duda interior, pudiendo decirse que en este punto es casi unánime la opinión del Consejo. Esto allana mucho el camino para que el canje se realice por completo, pues sabido es que el Banco de España, considerado por la mayor parte de los tenedores de Duda amortizable como su representante, hubiera decidido con su actitud de la de aquellos.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

De origen transvalense

Londres 28.—Esta madrugada se ha recibido por la vía de Lorenzo Marqués un despacho de origen transvalense, fechado en Colenso el día 24 del corriente.

Dice que el general boer Lucas Meyer sorprendió y envolvió un fuerte destacamento de infantería montada perteneciente a las fuerzas irregulares inglesas, causándole 20 muertos y heridos y haciéndole 15 prisioneros.—Fabra.

Abuses para la guerra

Londres 28.—Ayer fueron embarcados en los transportes Canning y Englishman los abuses que completan las doce baterías destinadas al Africa del Sur.

Pasado mañana saldrán a la misma dirección grandes refuerzos de infantería.

Contra la Administración Militar.

Paris 28.—The Globe, de Londres, fulmina violentos ataques contra la Administración Militar inglesa. Dice que las milicias provinciales de caballería no han podido marchar aun al Africa del Sur por falta de armamento y de monturas.

Lo ocurrido en Spion-Kop

Paris 28.—Segun noticias recibidas por el Tageblatt de Berlin, la division inglesa mandada por el general Warren quedó aniquilada después del desastre de Spion-Kop. El Pretoria se considera imposible que los ingleses logren levantar el sitio de Ladysmith.

Retirada de Warren

Londres 28 (4:20 tarde).—Vía cable Bilbao.—El ministerio de la Guerra acaba de publicar el siguiente telegrama del general Buller, fechado ayer en el campamento de Spearman:

«Después del abandono de Spion-Kop por las tropas del general Warren, juzgué que sería inútil un segundo ataque, y por lo tanto decidí retirar las tropas de Warren al Sur del Tugela.

El general Warren ha concentrado hoy sus fuerzas al Sur de dicho río, sin perder un hombre.—Fabra.

EL CONCIERTO DE HOY

Continuando sus tradiciones, dió comienzo hoy la veterana Sociedad de Conciertos de Madrid a la séria correspondiente al presente año, ejecutando, bajo la dirección del maestro Jimenez, un programa muy escogido, en el que hubo para todos los gustos, predominando, según costumbre, las composiciones de Beethoven y de Wagner.

Formó la segunda parte del concierto la séptima sinfonia en la, op. 92, del primero de estos dos grandes maestros, el cual la terminó a las 12 de Mayo de 1812; se estrenó, bajo la dirección personal del propio Beethoven, el 8 de Diciembre de 1818, y no fué publicada impresa hasta 1816. Como seguía a la sinfonia pastoral, y ésta tiene programa, también quisieron críticos y comentaristas descubrir los designios é intenciones del autor, al componer la admirable obra esta tarde ejecutada. Todos han querido sorprender el pensamiento íntimo de Beethoven, descifrar el significado de aquellas maravillosas combinaciones instrumentales, averiguar su intención y argumento, cuando de seguro Beethoven solo se propuso lo que ha conseguido plenamente, crear una gran obra de arte.

Brenet, que se ha tomado el trabajo de coleccionar los programas que para la séptima sinfonia se han propuesto, habla de los que ven en ella otra sinfonia pastoral, y de los que la consideran como una nueva sinfonia herética; para Wagner constituye una apoteosis del baile; Alberti opina que se trata de un canto de alegría viendo a Alemania libre del yugo francés; por otros caminos va Nohl, creyéndola descripción de una fiesta caballerescas, y Marx ve en la séptima sinfonia la imagen de un pueblo meridional, valiente y guerrero, tal como los antiguos moros de España. Más general fué la idea de que representa una boda de aldea; el propio Schumann la acepta en parte, y hay una antigua edición de la sinfonia en la, con este programa: I. Poco sostenuto. Llegada de los aldeanos.—II. Allegretto. Bendición nupcial.—III. Presto. El cortejo de la desposada.—IV. Allegro con brio. El festin de las bodas.

Como en la invención de programas y argumentos para lo que no hacen falta, ninguno no hay límites, y hubo un tiempo de verdadera moda de la música descriptiva, en la sinfonia, qué para muchos era alegre fiesta campestre, vals d'Ortigue nada menos que una procesion en antigua basílica ó en las propias catacumbas, y a manera de contraste, opina Dürrenberg que es el sueño de amor de una bella odalisca. Del final, ya dicen que describe una batalla de gigantes ó bien los feroces guerreros del Norte entrando en su patria, después del combate; ya una fiesta en honor del mismísimo Baco, ya la orgía subsiguiente de la boda de aldea, y Quilicheff asegura que Beethoven pintó una orgía popular, con ánimo de expresar el disgusto que semejantes fiestas le producían. A tales extraviados conduce el afán de querer descubrir lo que sólo há menester ser sentido.

Constituye la séptima sinfonia un paso más en la marcha ascendente del génio de su autor, lo cual se nota en la mayor independencia, en la pureza del estilo y, mejor todavía, en la originalidad de las ideas y en su maravilloso desarrollo. En particular el allegretto, solo es comparable en grandez y perfeccion, al gran andante de la sinfonia en do menor. Hablando del primer motivo de la sinfonia y del modo como Beethoven lo ha tratado, se expresa así un crítico famoso: «Lo escondo, lo desahuce, para meterlo pieza por pieza, presentándolo bajo todas sus fases, unas obscuras, brillantes otras y otras con medias tintas, como las figuras de un caleidoscopio; lo reduce, lo alarga, lo aumenta sucesivamente; creyérase ver una varita ligera y flexible en manos de un encantador.»

Es curioso notar—y esto prueba la inmensa grandez del génio de Beethoven,—que la séptima sinfonia es enteramente distinta de la pastoral que la precede, y no se parece tampoco a la octava que sigue; en las tres hay el carácter peculiar de quien no fué jamás igualado en el género sinfónico; consideradas aisladas, merecen cada una determinada cualidad de autor, y señalan, al propio tiempo, momentos ó fases de desarrollo de aquel génio, que en la novena sinfonia habia de alcanzar su expresión suprema. La séptima sinfonia es, en este sentido, una muestra de belleza soberana del gran poder creador del génio de Beethoven; está cuajada de primores instrumentales, de ritmos nuevos y de novedades instrumentales, sobre todo en la parte de violoncello; en cuanto a la idea y a su desarrollo, sólo cabe decir que es digna compañera de sus ocho hermanas.

Lastima grande que la interpretación de esta gran sinfonia no haya estado a la altura de su mérito, y la cosa no tiene disculpa. Muchas veces la ha ejecutado bien la orquesta; sobre todo, cuando hace muy pocos años la dirigió Strauss; pero esta tarde le perdieron el respeto a Beethoven y de la manera más lamentable, sobre todo en el último tiempo, lo cual provocó ruidosa protesta.

Tampoco salió bien parado Wagner en el fragmento de Parsifal, en particular mediana tan solo la overtura núm. 3 de Leonora, y muy bien La Rouet d'Orphalos, de Saint-Saëns.

La concurrencia, regular en la sala y numerosa en las localidades altas.

Al concierto asistieron S. M. la Reina, la princesa de Asturias y las infantas doña Isabel y doña María Teresa.

Nuevos sensores

En la elección hoy verificada en Orense y en la Academia de Ciencias Morales, han sido electos, respectivamente, los señores marqués de Velada y Concha Castañeda.

LA ENMIENDA DEL SR. MONTERORIOS

Director CORREO.
Trujillo 28 (2 tarde).
Reunidos abogados, procuradores y escribanos del partido judicial para estudiar la enmienda presentada por el Sr. Montero Rios al presupuesto de Gracia y Justicia sobre reformas judiciales...

LOS ALCOHOLES

Mas comisiones

Segun llegando a Madrid comisiones de los distritos vinícolas para protestar contra el proyecto de ley sobre los alcoholes.
De la provincia de Albacete llegaron hoy comisiones de Almansa, Caudete, Montalegre, Casa Ibañez, Alborea, Fuentes-Albillo, Madero y Villarrobledo.

ACADEMIA DE MEDICINA

Presidida por el señor marqués de Guadalupe, y con asistencia de numeroso y distinguido público, del que formaban parte algunas señoras, ha celebrado esta tarde la Real Academia de Medicina la sesión inaugural del año académico de 1900.
El secretario perpetuo, doctor D. Manuel Iglesias, leyó una bien escrita Memoria, en la que se consignaban las tareas desempeñadas por la corporación durante el año último...

LA LIGA DE PRODUCTORES Y EL SEÑOR PARAISO

DESAVENENCIAS

Zaragoza 28 (4:55 t.)
En vista de la última circular de la Liga de Productores, ha manifestado el Sr. Paraiso que por su parte no tiene más que repetir lo dicho en Valladolíd.
Desa más que nadie la fusión de ambos organismos, para realizar la obra de regeneración del país. No le parece bien el reunir ahora una Asamblea para hacer la fusión...

reunion de las representaciones, porque les causaria estorbo en estos momentos. Si la Liga de Productores tiene atribuciones para la fusión, puede realizarse sin molestar a nadie.—Mencheta.

Vapor-correo

Barcelona 28.—Ha zarpado de este puerto con rumbo a Manila el vapor-correo Montevideo, de la Compañía Trasatlántica.

Sociedad Geográfica

La Sociedad Geográfica de Madrid (Leon, 21) celebra junta general el próximo martes 30, a las nueve de la noche. El Sr. Ibañez Marin continuará sus conferencias sobre «La guerra anglo-boera».

Letras de Molde

Hemos recibido el tercer número del semanario Letras de Molde, que es tan notable como los dos anteriores. Hé aquí el sumario:

Por tierras de Levante, por Emilia Pardo Bazán.—El libro de texto, soneto de Manuel del Palacio.—El solitario, poesía de Emilio Ferrari.—Contraste, por A. Bruceto y Moret.—Siglos y monumentos, por Vicente Lamperz y Roma.—Impuesto sobre el amor, por Enrique de Mesa.—Novela: La Ajastra del amor, por Jacinto Octavio Picón.

Clases pasivas de Ultramar
Desde el día 29 del actual hasta el 10 de Febrero próximo, todos los laborables, de dos a cuatro de la tarde, se enseñarán en la Caja de Ultramar de la dirección general de la Deuda, los haberes que han correspondido hasta el 31 de Diciembre de 1898 a las clases pasivas de Ultramar y figuran en nóminas adicionales de incidencias.

Balance del Día

El día ha sido sucio y aturbonado, favoreciendo esta circunstancia a los empresarios de teatros, que han estado repletos.

También ha sido considerable, especialmente en las localidades altas, la asistencia al teatro Real, donde se ha verificado el primer concierto de la temporada.

Ahora el tema preferente en las conversaciones de la gente política, y el que también cultivan con especial interés los periódicos es el de los alcoholes.

Parecía abandonado este proyecto, y de ahí que se sequegaran las alarmas que en un principio produjo; pero ahora vuelve a hablarse de su próxima discusión y a Madrid han venido numerosas comisiones de muchas provincias, dominando el contingente de las provincias vitícolas.

El pleito no es ahora por el arancel, porque tales derechos se ponen al alcohol extranjero, que vale tanto como cerrarle la puerta.

La dificultad está en conciliar los intereses de los productores nacionales, porque unos, los menos, obtienen el alcohol del vino, y otros de productos y sustancias diferentes.

En el proyecto que se va a discutir pronto, solo se da al alcohol vinico una ventaja de 10 por 100 sobre el industrial. El impuesto al alcohol de vino, según el dictamen, es de 15 pe-

setas por hectólitro, y de 25 a los demás: esta pequeña margen de favor, es la que combate duramente en su voto particular el conde de Retamoso, quien para el hectólitro de alcohol de vino propone 5 pesetas y 40 para el industrial, derechos que habrían de cobrarse por concierto con las provincias.

Los vinicultores apoyan el voto particular del conde de Retamoso, y el ministro de Hacienda el dictamen de la comisión; y así está el asunto, sin que parezca probable hasta ahora una conciliación.

Esta cuestión de los alcoholes, antes que a nosotros preocupó a otros Gobiernos; y la verdad es, que mientras nosotros a riqueza tan considerable apenas sacamos para el Tesoro un rendimiento de dos millones de pesetas, en Italia produce ya 29 millones; en Francia, 278; en Inglaterra, 535; en Alemania, 57 y en Bélgica, 29.

Cierto que el argumento de Inglaterra, de Alemania y de Bélgica no es argumento decisivo, porque allí no hay viñas que conservar; pero las hay en gran abundancia en Francia y en Italia.

Queremos decir con todo lo precedente, que parece más simpática la causa de los vinicultores que la de los industriales; pero que así y todo, es doloroso que artículo tan importante de renta dé en España rendimientos tan mezquinos.

En el Senado continuará mañana la interpelación pendiente sobre la Pastoral del Obispo de Barcelona, y en el Congreso seguirá el examen del proyecto sobre utilidades.

Los últimos telegramas que hemos recibido de Londres, confirman ya de un modo oficial que el general Warren, despues del descalabro de Spion-Kop, ha vuelto a situarse al Sur del Tugela.

De este parte se deduce que los ingleses han repasado el río, volviendo a la orilla derecha.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia

Declarando que no há lugar a decidir una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Toledo y el juez de instrucción de Talavera.

Estado.—Canallleria

Disponiendo que con motivo del fallecimiento de S. A. la duquesa Adelaida Sievig-Holstein, madre de la actual Emperatriz de Alemania, la corte visita de luto durante ocho días, cuatro riguroso y cuatro de alivio, debiendo empezar desde el día 28 del actual.

Guerra

Reales órdenes resolviendo instancias presentadas en solicitud de devolución de depósitos constituidos para la redención del servicio militar.

Gobernacion

Disponiendo que la Administración espa-

ñola quede exenta de responsabilidad por las cartas certificadas y valores declarados expedidos a Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, en tiempo anterior a la evacuación.

Charada

Mi querida hermana prima me ha segunda tres ayer una caja una dos dos, conteniendo un afiller. Cuando el prima la segunda refleja mucho el cristal, y es cosa muy cuarta que no haya visto otra igual. Una jóven conocida, que trabaja a un dos tres cuatro, dice que uno parecido vió una noche en el teatro.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: SO LA NA

Cultos

Santo de mañana.—San Francisco de Sales, Obispo y fundador de la Orden de la Visitación, San Valero y San Mauro.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Salesas (San Bernardo), donde se celebrará fiesta a San Francisco de Sales; a las diez habrá misa mayor en la que predicará el P. Fita, y por la tarde, a las cuatro, completas y reserva, a la que asistirá el Excmo. Sr. Obispo de Sion.

En las religiosas Salesas (Santa Engracia), se celebrará también solemne fiesta a San Francisco, predicando en la misa el P. Alcalá. Todas las tardes de la octava se

manifestará al Santísimo a las cuatro, se cantarán completas y se terminará con reserva.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay funcion.
ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—Juez y rae.—Los corricos.
COMEDIA.—Dia de moda.—A las 8 1/2.—El sombrero de copa.—El sueño dorado.
PRINCESA.—Dia de moda.—A las 8 1/2.—El viaje del capitán (estreno).
PARISH.—103 de abono.—T. impar.—A las 9.—30.º dia de moda (15 de lunes).—La Cara de Dios.—Debut de las niñas bailarinas hermanas Garnier.
ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El hijo de su excelencia.—A las 9 1/2.—El Sábado de Gloria.—A las 11.—El traje de luces.—A las 12.—Retolondron.
LARA.—Dia de moda.—A las 8 1/2.—El espejo del alma.—A las 9 1/2.—La sala de armas.—A las 10 1/2.—El patio.—A las 11 1/4.—Segundo acto.
APOLO.—A las 8 1/2.—Las campanadas.—A las 9 3/4.—Los buenos mozos.—A las 10 3/4.—El galope de los siglos.—A las 12.—¡A cuarto y a dos!
ESLAVA.—A las 8 1/2.—El rey de la Alpujarra y el monólogo Una estrella, por la niña Inés García.—A las 9 3/4.—El último chulo.—A las 10 3/4.—Los presunptos de Villaperdó.—A las 11 1/2.—La alegría de la huerta.
ROMEA.—(Compañía cómico-lírica Prádo-Chicote).—A las 8 3/4.—Los gorriones.—A las 9 3/4.—Los sobrinotos.—A las 10 3/4.—La marusilla.—A las 12.—Entrar en casa.

IMPRENTA DE EL CORREO

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: 27 Enero 1900, 20 Enero 1900, Ptas. Cénta. Ptas. Cénta.
Section: ACTIVO
Oro: 340.062.691'81
Plata: 371.303.265'69
Corresponsales en el extranjero: 63.691.181'31
Efectos a cobrar en el extranjero: 887'24
Descuentos: 1.047.467.330'62
Préstamos: 133.416.252'48
Efectos a cobrar en el día: 132.523.294'94
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos: 12.270.000
Otros valores en cartera: 8.321.807'68
Deuda amortizable al 4 por 100: 369.250.261'25
Deuda amortizable al 4 por 100, ley de 14 de Julio de 1891: 3.786.611'76
Obligaciones del Tesoro, emisión de 30 de Junio de 1898: 147.828.500
Bronce por cuenta de la Hacienda pública: 4.090.436'46
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público: 1.052.900'81
Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891: 150.000.000
Bienes inmuebles: 12.176.364'71
Diversas cuentas: 135.446.967'30
Section: PASIVO
Capital del Banco: 150.000.000
Fondo de reserva: 19.000.000
Ganancias y pérdidas: Realizadas: 7.041.928'83; No realizadas: 5.668.486'54
Billetes en circulación: 4.529.372'175
Cuentas corrientes: 147.361.566'22
Depósitos en efectivo: 44.550.854'58
Dividendos, intereses y otras obligaciones a pagar: 64.225.133'61
Reservas de contribuciones: 5.442.232'77
Reservas de Aduanas: 2.870.291'67
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público: 49.357.714'43
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua: 18.116.197'93
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas: 714.058'17
Créditos concedidos sobre efectos públicos: 145.334.723'76
Total: 2.789.058.446'45

hacia más que retroceder en mi camino. La fortuna me deparó una especie de covacha llena de telarañas y cactus, que yo tuve buen cuidado de no romper: en cuanto al dromedario, le coloqué bajo el amparo de unas rocas y me volví a mi covacha, donde permanecí algún tiempo con objeto de que mis perseguidores, desorientados, regresasen a su campo.
Así sucedió. Dos horas despues sentí voces y pisadas de hombres armados; intenté salir de mi escondrijo; pero al ver que permanecían intactas las telarañas y que ni uno solo de los cactus se había tronchado, comprendí que lo más seguro era permanecer en él; además, era imposible ya salir de allí sin ser visto. Algunos de ellos se aproximaron a la entrada de mi covacha; y como el largo tiempo que hace que permanecemos entre estos perros de sarracenos nos ha hecho, mal de nuestro grado, entender el árabe, pude escuchar lo siguiente:
—Imposible es que ese perro cristiano haya venido por aquí. Ellos son una raza destructora que no dejan nada a vida.
Las voces fueron alejándose, y no pude entender nada más.
Medio hora despues salí a respirar el aire libre; monté sobre mi dromedario, y burlando la vigilancia de mis perseguidores, continué alejándome de las márgenes del Nilo.
—¿Y de dónde vienes ahora?
—De Beyruth.
—¿Sin más acontecimientos?
—Sin más acontecimientos, si es que tú no juzgas como tales algunos disparos hechos sobre mí y mi cabalgadura, de los cuales hemos tratado de librarnos lo mejor posible. Entre los dos hemos recibido cuatro balazos: el

dromedario tres en las piernas, y yo uno en la espalda. Ambos hemos sufrido hambre y sed, puesto que de los dos, solamente yo he podido comer un pedazo de carne de caballo.
En fin, hémos ya aquí; tú, ciudadano general, te encuentras bueno, y esto es lo principal.
—Pero ¿y Morandi?
—¡Virgen Santal! ¿Dónde estará ya! Considerad, general, que él fué el que prendió fuego a la pólvora, y por lo tanto será muy difícil encontrar a estas horas un trozo suyo, siquiera sea del tamaño de una nuez.
—¿Y la Italia?
—¡Oh! ¡la Italia! reventó de una manera espantosa; tanto, que estoy por asegurarnos que no ha quedado de ella un trozo suficiente a construir una caja de pajuelas.
—Tenias razon, amigo mio; eres mensajero de fatales nuevas.
Bonaparte inclinó la cabeza sobre el pecho.
Bourrienne permanecía en plé detrás de él, hecho una estatua, mientras el cuartel maestre miraba con avidez las tiendas de campaña que desde allí se divisaban.
—Bourrienne—dijo Bonaparte, despues de haber escuchado ese relato, ¿creerás aún que son mentiras mis supersticiones?
—¿Quién sabe, general!
—¿Has escuchado el nombre del barco incendiado por el valiente capitán Morandi?
—O mucho me equivoco, ó era la Italia.
—Pues bien; escucha, Bourrienne. La Italia se ha perdido para la Francia.
—¿General!
—Esto es hecho; mis presentimientos jamás me engañan.

muerto de mal de piedra,—si aquel grano de arena no se hubiera encontrado en sus entrañas?
—¿Qué hubiera sido de la fortuna de Bonaparte si aquella bicoca, como él llamaba a San Juan de Acre, no se hubiera encontrado en su camino?
Misterios hay en la vida humana que es imposible penetrar. Nuestro porvenir está por lo general basado en hechos insignificantes cuya trascendencia no acertamos a comprender hasta que el tiempo andando viene a demostrar las consecuencias de pasos tal vez dados al azar, y que suelen ejercer una grandísima influencia sobre nuestros destinos futuros.
—¿Quién acierta a comprender lo porvenir? ¿Quién es aquel cuya imaginación penetra la suerte que le está reservada en el día de mañana?
Así pensaba Bonaparte, cuando su mirada vino a fijarse sobre un punto negro, que iba haciéndose cada vez más perceptible, entre dos de las montañas que forman la cordillera del Carmelo.
A medida que se iba aproximando pudo Bonaparte reconocer en él a uno de los soldados del cuerpo de dromedarios creado por él, y con el cual despues de las batallas atacaba en persona a los fugitivos.
Bonaparte sacó del bolsillo su anteojos, y despues de examinar con atención, exclamó:
—¡Bravo! Por fin llegan hasta nosotros noticias de Egipto, pues de otra parte no puede venir ese soldado, cuyo dromedario camina a un paso tan fatigoso como el suyo.
Y se puso de pié.
El mensajero le reconoció y dirigió inmediatamente su dromedario hacia la colina en que se hallaba Bonapar-

te. Aquel descendió de ella y aguardó en pié al emisario.
El soldado, que parecía un excelente jinete, puso su cabalgadura al galope; entonces la proximidad permitió a Bonaparte reconocer por sus insignias la graduación del cuartel-maestre.
—¿De dónde vienes?—le gritó Bonaparte, cuya impaciencia crecía por momentos.
—Del alto Egipto—respondió el cuartel-maestre.
—¿Qué noticias traes?
—Malas, mi general.
Bonaparte dió una pisada en el suelo.
—Bourrienne, ¿qué te decía yo hace un momento!
—No os impacientéis, mi general,—dijo Bourrienne.—La suerte todo lo cambia.
—Sí, solo que unas veces convierte el mal en bien, y otras el mal en peor. Pocos instantes despues llegaba junto a Bonaparte el hombre del dromedario, y aquel inteligente animal doblaba sus rodillas para que le fuera más fácil apearse a su ginete.
—Toma, ciudadano general,—le dijo aquél.
Y le entregó un despacho.
Bonaparte a su vez se lo entregó a Bourrienne, y
—Lee—le dijo.
Bourrienne leyó:
«Al general en jefe Bonaparte.
No sé si este despacho llegará hasta tus manos, ciudadano general, ni tampoco si en caso de que a ellas llegue te hallarás en estado de remediar el desastre de que me hallo amenazado. Mientras que el general Dasaix persigue a los mamaluco por la parte de Syut, la flotilla compuesta de la Italia

te. Aquel descendió de ella y aguardó en pié al emisario.
El soldado, que parecía un excelente jinete, puso su cabalgadura al galope; entonces la proximidad permitió a Bonaparte reconocer por sus insignias la graduación del cuartel-maestre.
—¿De dónde vienes?—le gritó Bonaparte, cuya impaciencia crecía por momentos.
—Del alto Egipto—respondió el cuartel-maestre.
—¿Qué noticias traes?
—Malas, mi general.
Bonaparte dió una pisada en el suelo.
—Bourrienne, ¿qué te decía yo hace un momento!
—No os impacientéis, mi general,—dijo Bourrienne.—La suerte todo lo cambia.
—Sí, solo que unas veces convierte el mal en bien, y otras el mal en peor. Pocos instantes despues llegaba junto a Bonaparte el hombre del dromedario, y aquel inteligente animal doblaba sus rodillas para que le fuera más fácil apearse a su ginete.
—Toma, ciudadano general,—le dijo aquél.
Y le entregó un despacho.
Bonaparte a su vez se lo entregó a Bourrienne, y
—Lee—le dijo.
Bourrienne leyó:
«Al general en jefe Bonaparte.
No sé si este despacho llegará hasta tus manos, ciudadano general, ni tampoco si en caso de que a ellas llegue te hallarás en estado de remediar el desastre de que me hallo amenazado. Mientras que el general Dasaix persigue a los mamaluco por la parte de Syut, la flotilla compuesta de la Italia

Pasta Pectoral del Dr. F. BORRELL

Treinta y cuatro años de éxitos son la prueba de la superioridad de esta pasta, cuya composición está aislada por completo del ópio y sus preparatorios; no puede producir los peligrosos resultados de otros pectorales; eficazísima contra las afecciones del pecho; como catarros, asma, bronquitis, resfriados y toda clase de tos, por rebelde y crónica. Exíjase la firma y rúbrica del Dr. BORRELL. Precio: 1'25 pesetas caja en España. Único punto de venta en Madrid: farmacia de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, 5, y principales farmacias.

PASTILLAS MORELLÓ

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores antisépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprenden á medida que van disolviéndose en la boca. Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronquera, Abcesos pulmonares, etc. Evitar los efectos nocivos del aire frío. Farmacias Madariaga, Coipel, Borrell, Busto, etc., y en la del autor, BARCELONA.

LIBRERIA AGRÍCOLA

Serrano, 14, Madrid

Obras últimamente publicadas:
«La plaga de la langosta, sus estragos, medios de combatirla, legislación y noticias de los últimos inventos en el extranjero».—Precio, una peseta.
«La remolacha azucarera, su cultivo y explotacion».—Precio, 3'50 pesetas.
«El cultivo del tabaco».—Precio, 2 pesetas.
«El cultivo del azafra».—Precio, una peseta.
La Patata, su cultivo y explotacion, por Odriozola, perito agrícola y director de la granja experimental de Alava.—Precio, 2 ptas.
La elaboracion de aceites, notable trabajo publicado en Italia por el sabio Dr. Bizzarri y traducido y comentado por el catedrático de Agricultura del Instituto de Alfonso XII, Sr. Pequeño.—Precio, 3 pesetas.
Los abonos.—Tercera edición de la notable obra del Dr. Llorente, muy corregida y aumentada, 6 ptas.
Envíos á provincias.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, consipidos, tos crónica, dolores de los riñones, etc.
Descomparar de los aceites de color arenoso, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para distinguir su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Estrados, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin mezcla.
Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lesueur, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.
Advertencia.—Exíjase en el rótulo el sello del gobierno francés.

PERLAS DEL DR. CLERTAN

Aprobacion de la Academia de Medicina de París

Medicacion antiparásitica.—A. Perlas de Eter de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, catarragos reñales, acosos de azuca, calambres del estomago, tendencia al cólico).
B. Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Las mismas indicaciones que para las perlas de Eter, y más particularmente náuseas, digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).
C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Vértigos, aturdimientos, palpitaciones nerviosas).
D. Perlas de Escencia de Trementina de Clertan. Dosis, 4 á 10 por día. (Jaquecas, neuralgias faciales, cefálicas, lumbagos).
Fabricacion y origen, Casa L. Pons, París.

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Mar del Norte y puertos intermedios.
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.
Tres salidas semanales en todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Direccion y D. Joaquín de Haro, consignatario.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS

(SOCIEDAD ANONIMA)

	PESETAS
Por una estacion particular para todos los teléfonos de la misma	200
Por una estacion para líneas urbanas y para todos los teléfonos de la misma	600
Por un aparato empleador para comunicacion con el teléfono principal y con la Central	1.000
Por un idem para comunicacion solo con el aparato principal	75
Por un idem para comunicacion solo con la Central y un comunicador	75
Cuadro indicador de cuatro direcciones	500
Por cada otra direccion	75
Por un comunicador de dos direcciones	4
Cada otra direccion	75
En libre (al año)	20

D. LEOPOLDO DANIEL Y BERNARD

APODERADO GENERAL EN ESPAÑA

DE LOS SEÑORES DEUTSCH Y COMPAÑIA

FALLECIÓ

en esta corte el 26 de Enero de 1900

á los sesenta y dos años de edad

Los Sres. Deutsch y Compañia, jefes; Doña Leonia Laurent, viuda; Doña Eugenia, Doña Juana, D. Jorge (ausente), Doña Alicia y D. Gustavo, hijos; D. Fernando Crehange, D. Luis Felizal, D. Pablo Orrier y Doña Concepcion Caro, hijos políticos; sus nietos y demás parientes,

PARTICIPAN á sus amigos tan dolorosa pérdida y les ruegan se sirvan asistir á la conduccion del cadáver, que se verificará el lunes 29 de Enero, á las tres de su tarde, desde la casa mortuoria, Alfonso XII, 4, á la estacion del Norte.

El duelo se despide en la estacion.
Se duplica el coche.
No se reparten esquelas.

Servicios de la Compañia Trasatlántica DE BARCELONA

«A partir del mes de Noviembre han quedado organizados en la siguiente forma:

- Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
- Una expedicion mensual á Centro América.
- Una expedicion mensual al Rio de la Plata.
- Una expedicion mensual al Brasil con prolongacion al Pacifico.
- Trece expediciones anuales á Filipinas.
- Una expedicion mensual á Canarias.
- Seis expediciones anuales á Fernando Poo.
- 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tanger con prolongacion á Algeciras y Gibraltar.

FÁBRICA DE ABONOS ANIMALES Y ARTIFICIALES

Recomendamos á los señores agricultores los abonos de nuestra producción por resultar los mejores y de mas seguros resultados para toda clase de cultivos.

Ponemos á su disposicion abonos adecuados para cada simiente y para todos TERRENOS, con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de desparramar.

Asimismo remitimos á quien las pida todas las materias primas necesarias para la fabricacion del abono, con explicacion de cantidades y manera de usarlos.

Garantizamos por análisis la pureza y riqueza de nuestros abonos; cuyos resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de materias minerales, que no dan mas que una vegetacion ficticia, esquilmando la tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las basuras de cuadra, para suavizarlas nuevamente.

REPRESENTACION EN MADRID

G. Perez Serrano y comp.

RUIZ, 26, PRAL

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados Especialidad en aguas de tocador KAHANGA, DIVINA, FLORIDA, IRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumerías.

Pereda y Compañia.-Santander

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE España OFICINAS Alcala, 6 y 8

Esquelas de defuncion Se admiten en la Administracion de este periódico, Libertad, 29, hasta las seis de la tarde.

Neuralgias CHOCOLATES higiénicos de los reverendos padres Benedictinos, reconocidos como los mejores en todos los mercados por su absoluta pureza y delicado paladar, venta por mayor Comision Universal

SOLUCION COIRRE Agente de la Compañia de Seguros de la vida y de incendios

y de otra porcion de barcos armados, que son portadores de casi todas las municiones de la division, de los principales objetos de artillería, de los heridos y de los enfermos, ha sido detenida á la altura de Beyruth por el viento.

La flotilla va á ser atacada dentro de un cuarto de hora por el cherif Hassan y tres ó cuatro mil hombres. Nosotros no nos hallamos en disposicion de resistir, sin embargo, resistiremos.

Si Dios en estos momentos supremos no opera un milagro, es imposible escapemos de una muerte segura. Dejo abierto este despacho para ir añadiendo en él los detalles del combate, á medida que avance la batalla.

Dos de la tarde.—El cherif nos ataca por medio de un vivo fuego de fusilería; he ordenado no responder por ahora, para dejarlos acercar y hacer sobre él descargas cerradas por medio de un triple número de fusiles que para ello tenemos cargados y dispuestos.

Tres de la tarde.—Después de una canidería horrible, hecha por nuestra artillería, los árabes vuelven por tercera vez á la carga.

Tres y media.—Ha perdido las dos terceras partes de mis soldados.

Cuatro de la tarde.—Los árabes se arrojan al agua y se apoderan de las embarcaciones pequeñas. Solo me quedan 12 hombres; los demás se hallan heridos ó muertos. Aguardaré á que los árabes se apoderen de la cubierta de la Italia, y prendiéndole por mi propia mano fuego á la Santa Bárbara cuando todos se encuentren sobre ella, volaré el buque, y yo con ellos.

«Entrego este despacho á un hom-

bre valiente y diestro que me promete, si no le matan, llegar á donde quiera que te encuentres.

«Dentro de diez minutos todo habrá concluido.

EL CAPITAN MORANDI.

—¿Qué más!—preguntó Bonaparte. —Esto es todo lo dice—respondió Bourrienne.

—Pero ¿y Morandi.

—Quedó dentro del buque, el cual, no bien hubo yo salido, fué tomado por asalto por tantos cuantos árabes cabían sobre su cubierta. Yo nadando entre dos aguas saqué una vez la cabeza para mirarle por última vez; pero al fijar en él mis ojos, una llamarada me dejó ciego, la detonacion que á ella siguió trastornó mi oído, y el sacudimiento de las aguas que hasta mí llegó me precipitó en el fondo.

—¿Y qué más.

—No bien hubo conseguido desvanecer aquella especie de súbito trastorno que se apoderó de mí, mi primer cuidado fué vez si había perdido la caja de tabaco en que traía el despacho. Cerciorado de que venía conmigo, seguí nadando con toda la presteza que me prestaban mis debilitadas fuerzas, y fué á ocultarme entre unas grandes yerbas acuáticas de la margen del Nilo. Allí aguardé á que llegara la noche; no bien aquella hubo llegado por completo, cuando salté de mi escondite y fué á revolcarme entre la arena, único medio que en aquellos sitios tenia para secarme un poco el agua que había empapado mi traje.

Inmediatamente eché á andar á gatas hasta cerca del campo enemigo; allí tuve que detenerme por algun tiempo, socavar la arena y enterrarme en ella. La luz de la luna había sido cubierta por los espesos nuba-

rros que por do quiera surgían, tomando formas gigantescas; pero la luz de la luna había sido sustituida por la de los relámpagos, que sucediéndose unos á otros y encendiéndose por todas partes á la vez, daban á las márgenes del Nilo y á toda aquella comarca una inmensa claridad. De pronto se alzó uno de esos violentos huracanes que tantas veces nos han detenido en nuestro camino, y un inmenso remolino de arena vino á enterrarme por completo. Ya no tenia que luchar con el agua; tenia que luchar con aquella arena inflamada que me ahogaba por instantes. Pocos segundos permanecí en aquel estado: un nuevo remolino me descubrió por completo y aun me arrastró algunas varas de distancia.

El huracán cesó; en su impetu violento había conseguido poner á las nubes todas en la misma direccion, y á sus choques, menos violentos, hacían que los relámpagos fueran más escasos y que solamente de tarde en tarde vinieran á ofuscar mi vista. Tomé aliento y me decidí á seguir mi camino hacia el campo enemigo; pero al ir á efectuarlo, eché mano al sitio en que guardaba el despacho. En las violentas sacudidas que acababa de sufrir, había perdido la caja en que le encerraba; mi desesperacion llegó á su colmo. Yo ignoraba lo que el despacho contenía, y por lo tanto no podía presentarme al general en jefe sin él; había ofrecido ponerle en sus manos ó morir.

—¿Y qué hicisteis?

—Por el pronto, nada; la desesperacion había embotado mis sentidos.—La densa nube que cubría al cielo comenzó á truncarse por varios sitios, y la clara luz de la luna á iluminar

por intervalos la vasta soledad de que me hallaba rodeado. [Empecé á arrastrarme por la arena hacia el sitio en que me sorprendió el remolino, y luego á seguir el surco que sobre aquella dibujara aquel. La luna se había vuelto á ocultar y vine á tropezar con unas raíces que hirieron mis manos. Me detuve un momento sin saber qué hacer; brilló un relámpago, y juzgado de mi alegría cuando á su luz vi presa entre las raíces la plateada caja que guardaba el despacho; me abalancé hacia el sitio en que se hallaba y conseguí extraerla con las mismas abolladuras que habéis visto al entregároslo; la guardé y seguí caminando hacia las avanzadas del campo enemigo. La luna, que á intervalos mostraba su luz, y la de los relámpagos, me permitieron ver un dromedario á corta distancia, y más tarde un hombre que cerca de él dormía. Avancé directamente hacia ellos, maté á puñaladas al hombre, y apoderándome de su dromedario, me alejé á escape de aquellos lugares.

—¿Nadie te vió?—preguntó Bonaparte?

—Sí me vieron, general.

—¿Y qué te hicieron?

—Seguirme, que no fué poco.

—¿Y no te ocurrió ningún accidente en el camino?

—Me ocurrió, ciudadano general, que á la madrugada del día siguiente comprendí que tanto mi cabalgadura como yo necesitábamos tomar algun reposo. En mi veloz carrera había conseguido dar la vuelta casi por completo á un montecillo, que ocultándome de mis perseguidores, les hacía perder mi ruta, puesto que no era fácil que aquellos se figurasen que diese una vuelta con la cual re-

Los blancos y los amarillos